

Christian K. Kuhn Am Yachthafen 10A 16761 Hennigsdorf

Deutscher Schachbund e.V.
Außerordentlicher Bundeskongress

Telefon: +49 177 3131321
e-Mail: onlineschach@schachbund.de

Hennigsdorf, 23.04.24

Tätigkeitsbericht Onlineschach-Referent

1. Lichess.org

Der Spielbetrieb auf Lichess.org ist eingerichtet. Aktuell hat das DSB-Team etwa 2.100 Mitglieder. Die Aktivität ist rückläufig, seit ich aus privaten Gründen nicht mehr regelmäßig Turniere kurz vor Beginn ankündigen kann. Kernelemente des Spielbetriebs sind der Titellose Dienstag, der auch regelmäßig auf SchachdeutschlandTV übertragen wird, und die Mannschaftswettbewerbe Lichess Liga und Rapid League.

Es wurde versucht, Teammitglieder auch in die Verantwortung einzubinden, indem sie die regelmäßigen Nachrichten, die Anmeldung von Mannschaften oder die Erstellung von Turnieren übernehmen. Das hat leider immer nur kurzfristig funktioniert.

In den nächsten Wochen wird hier eine Turnierserie eingerichtet, bei der man sich für ein monatliches Simultanevent mit einem/r Kaderspieler*in (A- bis C-Kader) qualifizieren kann. Erste Kontakte zu möglichen Spieler*innen sind geknüpft.

2. chess.com

Hier sind die letzten organisatorischen Hürden genommen. Erste Turniere sind angekündigt. Nach den Erfahrungen auf Lichess versuche ich hier nicht, einen täglichen Spielbetrieb einzurichten, sondern einzelne regelmäßige Events fest zu verankern. Dies wird ein Swiss mittwochs und eine Arena freitags sein.

Chess.com gibt uns die Möglichkeit, bis zu sechs Diamant-Mitgliedschaften auszuspielen. Beide Events werden daher als Qualifikationsturniere mit einem monatlichen Finale stattfinden, bei dem die ersten drei Plätze Preise gewinnen.

3. Deutsche Meisterschaften

Der Kontakt zum angekündigten Sponsor für eine Online-Blitzmeisterschaft ist abgerissen. Ob das mit Stimmen aus dem Präsidium zusammenhängt, denen der geplante Preisfonds zu niedrig war, kann nur gemutmaßt werden. Weitere Sponsoren sind zur Zeit nicht in Sicht.

Ein erster Kontakt mit dem World Chess Club/chessarena.com zur Planung eines hybriden Mannschaftsevents hat stattgefunden.

4. Allgemeines

Der Sinn des Online-Spielbetriebs soll ja sein, nicht organisierte Spieler an die Vereine heranzuführen. Daher dürfen online vertretene Vereine, aber auch Turnierveranstalter gerne zwecks gemeinsamer Events auf mich zukommen. Es könnte auch hilfreich sein, wenn auch die Landesverbände auf den Online-Plattformen aktiv wären.

Christian H. Kuhn
Onlineschach-Referent